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松尾小学校・豊岡小学校 第３回統合準備委員会（全体会議）兼第 12回総務部会 会議録 

 

１．日時 平成 30年９月 14日（金）18時 43分から 19時 52分 

２．場所 松尾ふれあい館 １階 多目的ホール 

３．出席委員 20名 

４．欠席委員 ５名 

５．次第 １ 開会 

２ あいさつ 

３ 委員長の選出 

４ 報告事項 

（１）総務部会 

（２）学校運営部会 

５ 議題 

（１）新校章・トレーニングウェアについて 

（２）新校歌について 

６ その他 

（１）通学バスの詳細について 

（２）コミュニティ・スクールの導入について 

（３）今後の予定について 

７ 閉会 

６．事務局 教育長、教育委員、教育総務課、学校教育課、学校再編推進室 

 

１ 開会 

司会：本日は、統合準備委員会の全体会議であり、教育長をはじめ、教育委員、その他教育委員会事務

局職員も会議に参加していることを報告する。 

ここで教育委員の紹介をする。 

 

（教育長、教育委員の紹介） 

 

司会：本日の会議の設置要件だが、「山武市小中学校統合準備委員会設置要綱」第７条第２項に、「会議

は委員の過半数が出席しなければ、開くことができない」と規定されている。委員数 25名に対し、

20名の出席があることから、本会議が成立することを報告する。また、本会議の事務局職員による

録音と写真撮影について、ご了承いただきたい。 

それでは、松尾小学校・豊岡小学校第３回統合準備委員会全体会議兼第 12 回総務部会を開会す

る。はじめに副委員長からあいさつをお願いする。 

 

２ あいさつ 

副委員長：本日はご多用のところご出席いただき、お礼申し上げる。今回の全体会議は、前回の総務部

会で協議した内容を確認いただき、統合準備委員会として教育委員会へ報告する前に、皆様の意見

を総意としてまとめる場となる。統合校の校章やトレーニングウェアについての承認、新しい校歌

についてご意見をいただきたい。議事運営にご協力をお願いしたい。また、本日はコミュニティ・

スクールの導入についても説明があるので、よろしくお願いする。 
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司会：続いて、教育長よりあいさつを申し上げる。 

 

教育長：本日はご多用のところ、第３回統合準備委員会全体会議にお集まりいただき、お礼申し上げる。

この統合準備委員会が始まって約１年半が経ち、あと半年で統合というところまで来ている。この

間、会議等 20回以上、皆さんにお集まりいただき、検討していただいた。その中で、校名、校歌、

校章、新しい体操服等、いろいろなことが徐々に決まってきており、皆さんの中でも新しい松尾小

学校のイメージが大きく育って、具体的になってきていると思う。本日はそのイメージを全体で共

有し、児童はもちろん、地域の皆様に喜んでいただけるようなスタートが切れるよう、ご議論をい

ただきたい。 

 

３ 委員長の選出 

司会：まずはじめに、当委員会の委員長を選出いただきたい。「山武市小中学校統合準備委員会設置要

綱」第５条第１項に、「委員会に委員長及び副委員長を置く」と規定されている。委員長の退職によ

り、委員長職が不在となっている。設置要綱第５条第２項に、「委員長及び副委員長は、委員の互選

によりこれを定める」と規定されていることから、お諮りするものである。設置要綱第５条第４項

の規定により、ここからは副委員長に議長となっていただき、議事の進行をお願いしたい。 

 

副委員長：委員長の選出についてだが、委員の互選となっている。ご意見はあるか。 

 

Ａ委員：統合準備委員会は昨年度から設置されており、委員長と副委員長は、両校の校長にお願いする

ことになっていたと思う。会議は昨年から続いており、副委員長に委員長を引き継いでいただくの

が自然ではないか。副委員長は、上川委員にお願いしてはどうか。 

 

副委員長：他にご意見のある方はいるか。 

 

（発言なし） 

 

副委員長：ご意見がないようなので、お諮りする。委員長は副委員長の私、副委員長は上川委員で異議

がなければ、挙手をもってご承認いただきたい。 

 

（挙手） 

 

副委員長：挙手多数と認める。皆様のご承認が得られたということで、委員長は私、副委員長は上川委

員となる。 

 

司会：委員長と副委員長から、改めてごあいさつをいただきたい。 

 

委員長:委員長を拝命した。教育長からもあったが、あと半年で統合となる。外枠も埋めていくが、やは

り保護者の心配は、子どもたちが仲良くできるかに尽きると思う。そちらも副委員長と協力し、半

年でできる限りのことをしていきたいので、よろしくお願いする。 

 

副委員長：委員長から話があったように、皆様でよりよい松尾小学校をつくり上げていくためにご協力
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いただきたい。よろしくお願いする。 

 

司会：ここからは委員長に議長となっていただき、議事の進行をお願いする。 

 

４ 報告事項 

委員長：次第４に移る。事務局から報告事項をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・これまでの開催状況は、総務部会 11回、学校運営部会３回、代表者会議１回、統合準備委員会２

回である。本日は、第３回統合準備委員会と第 12回総務部会である。 

・第２回統合準備委員会以降に協議された内容は、資料のとおりである。 

 

委員長：今の説明について、ご意見、ご質問等はあるか。 

 

（発言なし） 

 

委員長：これまでの総務部会、学校運営部会の協議内容、日程についてはよろしいか。 

 

（はいの声あり） 

 

５ 議事 

委員長：それでは議事に入る。議題（１）新校章・トレーニングウェアについて、事務局から説明をお

願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・両校にサンプルを展示し、児童を対象に投票を行った。児童総数 247名のうち、80％以上の投票

があった。 

・投票結果は、校章がデザイン１、トレーニングウェアがデザイン１、半袖体操服がデザイン４が

それぞれ最多票を得た。 

・本日の統合準備委員会で承認いただきたい。 

 

委員長：トレーニングウェアと体操服の名札は、現在、各校で検討中である。ご意見はあるか。 

 

（発言なし） 

 

委員長：特にご意見がなければ、承認でよろしいか。よろしい方は拍手をお願いする。 

 

（拍手） 

 

委員長：それでは、新校章とトレーニングウェアは、投票結果のとおり承認されたと認める。 

続いて、議題（２）新校歌について、事務局より説明をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 
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・作詞者・作曲者の決定後、学校でコンセプトをまとめ、児童には校歌のフレーズ等を募集した。 

・作詞者・作曲者と児童が、実際にふれあう場を設けた。 

・約２カ月間の制作期間を経て、本日が第一稿の試聴となる。試聴後、制作者から作品への思い等

を話してもらう。 

 

（校歌ピアノ演奏音源再生） 

 

事務局：作詞者から話をお願いする。 

 

作詞者：資料に基づき、制作の経緯、歌詞の解説、思い等を説明 

 

（拍手） 

 

事務局：続いて、作曲者からお願いする。 

 

作曲者：資料に基づき、制作の経緯、曲の解説、思い等を説明 

 

（拍手） 

 

委員長：意見用紙があるが、９月 21 日までにファックスでお知らせいただきたい。お二人から説明が

あったが、ご意見があれば伺いたい。 

 

Ｂ委員：素晴らしいメロディーと、素敵な歌詞を目の当たりにして、多分、皆さんも歌を聞きたいと思

う。我々は画面で文字が入っていれば歌えるが、楽譜を見ながらではメロディーは入ってこない。

１番だけでも、歌詞がないところはハミングでもいいのでお聞きしたい。その方が、意見が生まれ

るのではないか。 

 

委員長：よろしいか。 

 

作曲者：気持ち的には歌いたいのだが、申し訳ない。 

 

Ｂ委員：我々は意見が書けない。 

 

作曲者：おっしゃるとおりで、１週間ほど前の打ち合わせの時、歌唱が入る方がわかりやすいのではな

いかと話をしていた。本日は準備できずに申し訳ない。 

 

Ｂ委員：歌詞がなくても、メロディーだけでも構わない。我々は素人なので、伴奏だけではわからない。

メロディーとハミングがあれば、歌詞のどこにあたるかがわかるので、それだけでもお願いしたい。 

 

Ｂ委員：イメージだけで構わない。そうすれば、何となくわかると思う。 

 

委員長：もう一度メロディーを流して、歌える人は歌うということでどうか。 
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Ｂ委員：歌える方がいらっしゃればお願いしたい。 

 

作曲者：一緒に歌えればお願いしたい。 

 

（校歌ピアノ演奏音源再生、歌唱） 

 

委員長：いかがか。 

 

Ｂ委員：承知した。次回は歌唱も録音して聞けることを期待している。 

 

（拍手） 

 

委員長：今、音源を聞いたが、21日までに意見を出すことになっている。Ｂ委員からもあったが、音源

をいただければ検討できると思うが、いかがか。 

 

Ｂ委員：ホームページからダウンロードでもいい。 

 

委員長：事務局お願いする。 

 

事務局：まだ未発表の曲であり、渡す方法はいろいろあると思う。歌唱入りのものを、何かの機会に聞

いてもらうようにはしたいので、ご意見をお願いする。 

 

委員長：意見がある場合は、21日までに提出をお願いする。他にご意見はあるか。 

 

（なしの声あり） 

 

委員長：ここで、お二方は退席となる。お二人にお礼申し上げる。 

 

（拍手、作詞者・作曲者退席） 

 

委員長：事務局からもあったが、校歌は案の段階であり、非公開ということで、取扱いにご注意いただ

きたい。 

 

６ その他 

委員長：次に、次第６ その他（１）通学バスの詳細について、事務局の説明をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・学校職員による運行ルートの現地踏査をした。必要な安全対策や指導が見えたのではないか。課

題等については、今後も協議をしていきたい。 

・保護者を対象とした通学路の調査結果は、資料のとおりである。 

・通学路の交通安全プログラム点検でも、関係機関が対策を検討している。 

 

委員長：今後の協議ということで、まだ懸案事項がいくつかある。課題をそれぞれ共有いただき、今後
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協議を進めていただきたいが、今日はこの点について意見等は必要なのか。 

 

事務局：特に必要はない。 

 

委員長：特に豊岡地区ではあるが、資料を読んで準備をお願いする。 

続いて、（２）コミュニティ・スクールの導入について、学校教育課から説明をお願いする。 

 

学校教育課：資料に基づき説明 

・統合により学区が変わり、保護者や地域には不安な点があると聞くが、教育委員会としては、統

合を機に学校運営協議会を設置し、コミュニティ・スクール化を進めたい。 

・「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」の一部改正によって、学校運営協議会の設置は努力

義務になっている。 

・学校運営に直接声が届きやすくなるなど、より地域と共に高め合う学校になると期待したい。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・山武中学校・山武南中学校統合準備委員会の検討項目に追加をしてもらっている。この総務部会

の検討項目へ追加してもらい、開校準備をしていきたい。 

・総務部会に作業部会を設置し、８名程度の部会員に作業部会へ参加してもらいたい。 

・導入スケジュール案であるが、学習の場を設定し、活動内容や学校運営協議会のメンバーの検討

をしていきたい。４月に立ち上げをしたい。 

 

委員長：総務部会長から意見をいただいてよろしいか。 

 

総務部会長：確かに、話し合いの場は総務部会のみである。コミュニティ・スクールの導入にあたり、

まず統合する２つの学校でスタートするのが目論見だと思われる。個人的には、ここまで来れば会

議が１つや２つ増えても大丈夫だと思うが、作業部会に８名を抽出して話し合いができればいい。 

まず、総務部会でも内容を知ったうえで進めていく必要があると思う。勉強会で話を聞きながら

やるべきと感じており、総務部会長としては協力したい。人選は事務局等にお願いして、前向きに

進められるといい。 

 

委員長：日程表には、コミュニティ・スクールについての講演があり、今の総務部会長のリクエストに

もお応えできると思う。総務部会員には作業部会員としてご協力いただきたいが、この件について

ご意見等はあるか。 

 

（発言なし） 

 

委員長：では、ご協力をお願いする。 

最後に、（３）今後のスケジュールについて、事務局に説明をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・校歌は 12月ごろに総務部会の承認を経て完成としたい。 

・校章は校旗の発注に進みたい。 

・トレーニングウェア等は、原則１、２年生の着用になると思うが、他学年の購入もあり得るので、
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全体への周知をしたい。 

・通学バスは、運航時刻を確定し、利用者の意向調査をしたい。３月に児童の試乗を予定している。 

・引越は、業者決定後、学校職員向けの説明会を開催したい。 

・閉校記念関係は、それぞれの閉校記念事業実行委員会の活動が順調だと聞いている。 

・児童の交流事業が、今月から松尾小学校内で４回計画されている。少しでも慣れて、友達や学習

に解け込みやすくなると期待している。 

・ＰＴＡ組織の会議も計画されている。 

・第４回統合準備委員会をもって、閉じることとしたい。 

 

委員長：この件について、ご質問、ご意見等はあるか。 

 

Ｃ委員：閉校記念関係だが、豊岡小学校では、閉校記念式典に向けて月１回部会に分かれ、作業を進め

ている。豊岡地区には回覧をしたが、市内の各公共施設等にポスターを貼りたい。豊岡在住ではな

い方にも広く周知をしたいので、協力していただきたい。この場合、許可は必要か。 

 

委員長：事務局お願いする。 

 

事務局：前向きに検討して、内部で確認後に報告したい。 

 

Ｃ委員：よろしくお願いする。 

 

委員長：閉校記念式典の日程等の周知であるが、豊岡小学校だけではなく、松尾小学校も同じ条件だと

思うので、あわせてお願いする。他に何かあるか。 

 

（発言なし） 

 

委員長：議事については以上となるが、その他、事務局からあるか。 

 

事務局：コミュニティ・スクール導入の作業部会については、快くお引き受けいただき、お礼申し上げ

る。作業部会員については、各学校長に相談しながら個別に依頼するので、よろしくお願いする。 

 

委員長：以上で用意された議事はすべて終了となる。議事進行にご協力いただき、お礼申し上げる。こ

れで議長の任を解かせていただく。 

 

７ 閉会 

司会：本日は、長時間にわたりご協議いただき、お礼申し上げる。以上をもって閉会とする。 

 

 

終了 19時 52分 


